

LA EXPEDICIÓN ARGELINA

Un «tímo».—En Argel.—Travesía penosa.—Llegada á Palma.—Visitas.—Función teatral.
—De excursionismo.—Un «Vermouth».—El saludo de Mr. Thome.—La partida.

El rumor circuló desde las primeras horas, y parece haberse confirmado. La expedición argelina llegada el sábado á Palma y hoy ya de regreso en Argel, vino engañada. Una casa de Argel organizó la expedición, advirtiéndole como incentivo en los anuncios que el viaje coincidiría con grandes festejos que se organizaban en Palma. Esto se decía y parece corroborarlo el hecho de que en el gasto del pasaje se incluyera los gastos de la novillada, que el gobernador suspendió á última hora.

Si lo sucedido es tal como lo cuentan, hay que declarar que se ha realizado, sencillamente, una estafa inefable. La expedición fué anunciada muy anticiadamente. Tuvieron tiempo para evitar el abuso el alcalde, el gobernador, la junta del Fomento del Turismo.

En Argel
A la amabilidad del director interino de la *Isleña Marítima*, Sr. Galmés, debemos la visita que hicimos los periodistas á Argel el jueves de la semana anterior.

El viaje de ida fué magnífico. El *Miramar* cruzó el Mediterráneo seguido de cerca por la *Venezuela* buque de turistas alemanes que había visitado nuestro puerto el mismo día de la partida.

A las seis de la mañana encló el *Miramar* en el puerto de Argel.

La impresión que causa la gran ciudad francesa es gratísima.

La salida
A las 8 de la noche habían embarcado todos los excursionistas, en número de 410.

Al levar anclas el «Miramar» la banda de *Pompieri* tocó la *Marsellesa* y la *Marche des navos* que fueron aplaudidas por los excursionistas.

También la estudiantina de *Les Amis réunis* emitió los primeros momentos del viaje con algunas sonatas.

Entre los excursionistas, la mayoría comerciantes de Argel, embarcaron personas respetabilísimas de la gran ciudad. Entre ellos recordamos á M. E. Berard, Notaire, Delegado financiero y Miembro du Conseil Supérieur de l'Algérie; á M. Jacques Beauquier, ingeniero Agrónomo, Redactor au Gouvernement General; á Maurice Thiebaut, publicista; á M. J. Senarés, Comptable; y los periodistas M. A. Le Talhónidec, redactor de *Les Nouvelles*; Pierre Leclerc, redactor de *la Depeche Algerienne* y Louis Fregot redactor de *Le Cri d'Alger*.

También figuraron en la excursión numerosas señoras y señoritas de la buena sociedad de Argel.

El viaje
El viaje á Palma fué pésimo; las olas barrían la cubierta, ilicgando algunas hasta el alcazar. Fué noche de perros, como suele decirse.

Los pasajeros tenían que permanecer fuertemente asidos.

Las señoras y señoritas que permanecían en cubierta creyendo el «Miramar» en peligro invocaban á la Virgen d'África.

El Capitán del «Miramar» Sr. Terraza bajó del puente y personalmente accedió á un «buen número» de señoras y señoritas á los camarotes provisionales que no estaban ocupados.

Las palabras del Sr. Terraza elevaron alguna tranquilidad á los pasajeros.

Realmente la travesía fué penosísima.

El Capitán del «Miramar» Sr. Terraza fué muy felicitado por la pericia que demostró y atenciones dispensadas á los expedicionarios.

Por nuestra parte quedamos profundamente agradecidos de las atenciones de que fuimos objeto durante nuestra estancia á bordo.

La llegada
A las nueve y media hacía su entrada majestuosa en el puerto el magnífico vapor de la *Isleña*.

En el malecón del muelle había una multitud numerosa que aguardaba á los excursionistas argelinos.

Al atracar el buque la banda Mallorquina tocó la *Marsellesa* contestando la banda de *Pompieri* con la *Marcha Real* española, dándose vivas á Francia y España y sonando nutrias salvas de aplausos.

Los excursionistas entraron en la ciudad visitando el Ayuntamiento y consal francés que les dió la bienvenida.

Visitas

Durante toda la tarde del sábado se dedicaron los turistas á visitar los monumentos y alrededores de nuestra ciudad.

A las 7 de la noche M. E. Berard organizó á los periodistas argelinos y palmeños con un «vermouth» en el café «Alhambra».

M. Berard dirigió palabras de afecto para España y especialmente para Palma saludando cariñosamente á la prensa de esta capital.

Función en el Lírico

A las nueve de la noche acudieron los turistas á la función que se celebró en el teatro Lírico, cuyo propietario había ofrecido á los representantes de la prensa argelina las plateas necesarias, que ocuparon aquellos quedando agradecidos á la galante invitación del señor Tous.

EL DIA DE AYER

Nuevas visitas

Durante la mañana de ayer recorrieron los argelinos nuevamente la población y alrededores.

Visitaron el Ayuntamiento, Diputación, Lonja, Catedral, Palacio de la Almudaina, Teatro Principal, Claustro de San Francisco, quedando gratamente impresionados de la arquitectura y belleza de dichos edificios.

Un vermouth

La comisión organizadora del viaje á Palma obsequió ayer á las once con un vermouth, en el Grand Hotel, á las autoridades municipales y periodistas de Palma en correspondencia de las atenciones que estos les dispensaron desde su llegada.

En representación del Ayuntamiento asistieron los concejales señores Barceló (D. Bartolomé) y Juan (D. Rafael). También asistió el consal francés M. Audibert y los representantes de la prensa local.

A la mesa se sentaron los que forman la junta directiva de la sociedad *Les amis réunis d'Alger* compuesta por los señores:

M. Thome, President; M. Heissel, Vicepresident; M. Giordani, Secrétaire; M. Faquet Adjont Secrétaire; M. Polesi, Tresorier y Mrs. Asconi, Cervin, Mosconi, Penell, Germaix y Benabu, asesores.

Ocupó la presidencia Mr. Thome quien tenía á su derecha á don Bartolomé Barceló y á su izquierda el Consal francés.

Conferenciaron al aperitif los representantes de la prensa argelina M. A. de Talhónidec, redactor de *Les Nouvelles*; M. Louis Prezot, redactor de *Le Cri d'Alger*; Mr. Pierre Leclerc, redactor de *«Dépeche Algerienne»*; Mr. Domis que Giordani y Mr. Maurice Thiebaut.

M. Thome inició los brindis.

A la amabilidad de M. Sannarés debemos los periodistas la traducción íntegra de dicho brindis.

M. Thome dijo: «Señor Alcalde, señor Consal, señores: Hay un proverbio francés que dice que todo esfuerzo es recompensado y este título justo que ostentan los *Amigos reunidos de Argel*, se ha visto coronado por el éxito de esta excursión que en el espacio de dos meses han organizado á fin de proporcionar á los argelinos nuevas distracciones y estrechar los lazos que á todos nos unían, y he aquí, señores, el motivo de nuestra visita.

Cuando uno quiere distraerse ha-

ciendo excursiones, es muy difícil juntar lo útil con lo agradable. Hoy lo hemos conseguido, por esto estamos reunidos y creemos que nuestra corta estancia en esta ciudad dará la razón á mis palabras.

Ya saben ustedes, que las islas, Baleares son bonitas perlas sabiamente distribuidas en el mar Mediterráneo y Palma es la ciudad que, cual brillante, adorna ese precioso collar que forman las islas.

Señor Consal, Señor Alcalde, Señores: en nombre de *Les amis réunis d'Alger*, en nombre de los argelinos, en nombre de todos los periodistas que nos han acompañado y en mi nombre, levanto mi vaso á la salud de los habitantes de Palma que saludamos de todo corazón y por la prosperidad de la Isla.

El Sr. Barceló contestó al cariñoso saludo de M. Thome y dijo que se despedía de ellos no para siempre, que su adiós, era un «hasta la vista» pues procurraría por todos los medios organizar una expedición á Argel para devolverles la atenta visita que nos habían hecho.

El Consal francés también usó de la palabra y enalteció las ventajas que proporciona á los pueblos esas excursiones. Brindó por la prosperidad de Francia y España.

M. A. Le Talhónidec, redactor de *Les Nouvelles*, en nombre de la prensa argelina pronunció el siguiente discurso:

«Sr. Alcalde, Sr. Consal de Francia: Como decato de la prensa de Argel que he venido á Palma acompañado á la sociedad *Les Amis Reunis* permitidme daros las más expresivas gracias y felicitaros por la recepción llena de simpatía que habeis tributado á nuestros compatriotas.

Esta conducta está emargada por lo corto de nuestra estancia en Palma.

En estas condiciones es una obligación el volver á Palma y permanecer aquí más largo tiempo.

Por otra parte nos invita á ello vuestra cariñosa acogida y la amabilidad de sus habitantes; la belleza de vuestros monumentos y lo pintoresco de estos alrededores.

Nos felicitamos de tener en Mr. Audibert un representante que se esfuerza en todos los momentos para aumentar las relaciones entre Palma y Argel.

Termino dando las más expresivas gracias á la prensa de Palma que nos ha colmado de atenciones y al Municipio.

Nuestro compañero de redacción don Enrique Vives devolvió el saludo en nombre de la prensa de Palma agradeciendo las palabras de afecto que se le habían tributado, diciendo que al levantar la copa lo hacía á la salud de los excursionistas argelinos y autoridades allí reunidas.

Terminado el acto, en el que reinó la mayor cordialidad y alegría, pasaron al jardín en donde se impresionaron varias placas fotográficas.

EN EL MUELLE

La partida
Poco antes de las cuatro de la tarde se hallaban todos los expedicionarios á bordo del vapor *Miramar*.

Al muelle acudió á despedir á nuestros visitantes una concurrencia numerosísima.

En el embarcadero del *Miramar* se habían reunido más de dos mil personas.

Al levar anclas el vapor, sonó una nutrida salva de aplausos que fueron contestados por los expedicionarios con vivas á Palma.

La banda argelina tocó un airoso paso calle.

Los vivas á Argel y á Palma no cesaron hasta que el *Miramar* emprendió la marcha.

Los excursionistas se muestran muy satisfechos de la excursión y de las atenciones recibidas en esta capital.

En la villa de Binisalem ha fallecido D.º Francisco Pons Basquets. A su hijo D. Guillermo Sampol y demás familia enviamos nuestro pésame.

En la Secretaría de Instrucción Pública se ha recibido el título de Practicante expedido á favor de D. José Artieda y París por la Universidad de Valencia.

También se ha recibido el título de maestro propietario de la escuela de parvulos de Ciudadela á favor de Doña Teresa Aguiló y Pomar.

En los Hostales

También en este caserío se celebró la fiesta.

La animación fué mucha durante los dos días que han durado las citadas fiestas.

En Génova

La fiesta que los vecinos de la Comuna de dicho poblado dedican á la Asunción, vió el sábado y domingo su clímaxis.

En la tarde del sábado se celebró una procesión que recorrió las calles del pueblo; por la noche hubo baile de payasas.

Ayer domingo se verificaron cuecañas y por la noche hubo policinemas y vistosos fuegos artificiales.

La animación duró hasta las once de la noche.

La fiesta resultó muy amena.

Los coches de Son Serra

Desde hace muchos años se venía sintiendo la necesidad de establecer un turno de horas de salida de coches de Son Serra á Palma, como lo está de Palma á dicho caserío.

A pesar de los esfuerzos llevados á cabo todos los años por las familias que varanean en el citado caserío, nunca se había podido conseguir que se estableciera un horario de salida.

Este año las gestiones han dado su resultado.

Desde mañana los cocheros han acordado que desde las seis de la mañana hasta las nueve de la misma salgan coches cada media hora.

Sabemos que se hacen gestiones para que dicha medida se haga extensiva á todo el resto del día y según se nos ha manifestado creéase que aquellas darán buen resultado.

Creemos muy acertada la medida adoptada.

EL PUERTO

Entradas
Ayer.—El vapor «Isleña», de Alicante á Ibiza.
Hoy.—El vapor «Cataluña» de Barcelona.

Salidas
Ayer.—El vapor «Miramar» para Argel conduciendo los expedicionarios argelinos.
Hoy.—El vapor «Bellver» para Barcelona y el «Cataluña» para Ibiza.

Despachados
Lo está el vapor «Bellver» para Barcelona y el «Cataluña» para Ibiza.

Noticias
Mañana llegará de Barcelona el vapor «Lulio» que hasta ahora ha sido reparado convenientemente. Sustituirá al «Baleas» que va á Marsella para limpiar foados.

Eclos de Sociedad

Viajeros
En el vapor «Cataluña» han llegado esta mañana; D. Pedro Torres, D. Luis G. Torres, D. José Angekyet, don Pascual Moreno, D. Salvador Viñals, D. Ambrosio Suan, D. Bernardo Escalas, D. Miguel Villalonga, D. Jaime Tomás, D. Ramón Gálvez, Doña Elvira, y Josefá Tomás, Doña Barbara Gomila, Doña María Simó, D. Francisco Petro, Doña María Mir y otros.

Ayer llegó á esta ciudad el representante del Ayuntamiento de Palma en Madrid, D. Luis Serra, quien pasará una temporada con su familia.

Personal

Ayer llegó á las ocho fué visitado don Antonio Vich hermano de nuestro compañero de redacción D. José.

Hacemos votos para su pronto restablecimiento.

En el último número de la «Gaceta» de Madrid se han publicado los nombres de los registradores de la propiedad figurado entre ellos el de Inca á favor de D. Baltasar Meoro y el de Mahón á favor de D. Antonio Alvarez.

En la tarde de ayer falleció la señora D.º Esperanza Sorá esposa de nuestro amigo D. Jorge Vaquer.

La joven esposa de nuestro amigo era modelo de bondad y de virtud, así es que su muerte será muy sentida por cuantos la trataron.

Reciba su familia y en particular nuestro amigo nuestro sentido pésame.

EL TIEMPO

Estado meteorológico en Palma.—Día 17 de Agosto de 1908:

| | |
|-------------------------|------------------------|
| Barómetro | 768—milímetros. |
| Termómetro (á las 9 m.) | 26—gdos. ctdos. |
| Máxima al sol | 34 |
| Id. á la sombra | 28 |
| Mínima á cubierto | 20 |
| Id. á descubierta | 18 |
| Dirección del viento | N. E. |
| Km. recorridos en 24 h. | 178 |
| Eveporación en 24 h. | 6—litros por m. cuadr. |

Ascenso del barómetro en 24 h. 1
Descenso del barómetro en 24 h. 0
Tensión de vapor 0

SERVICIO DE PLAZA

Día 18.—Perda.—Los cuerpos de la guarnición.

Jefe de día.—El Señor Coronel del Regimiento Infantería de Inca D. Enrique Carlos Gomez.

Hospital y provisiones.—El único capitán de caballería.

Vigilancia.—El segundo y último Oficial de Artillería y clases de caballería.

Paseo de enfermos.—Caballería. D. O. de S. E.—El Teniente Coronel, Sargento Mayor Damián Garau.

Banco de España

Sucursal de Palma
Dispuesta por Real decreto de 2 del corriente, en uso de la autorización concedida al Gobierno por la ley de 29 de Julio último, la recogida de las monedas ilegítimas de plata de á cinco pesetas que, por tener ley y cunto semejantes á los de las monedas acuñadas en la Fábrica Nacional de la Moneda, han entrado en la circulación fraudulentamente, y encargado el Banco de España, además de otras dependencias, de verificar en sus Cajas la operación material del canje de dichas monedas por otras de cinco pesetas, se pone en conocimiento del público que la expresada operación tendrá lugar desde el día 10 hasta el 24 del corriente mes de Agosto, incluso los días festivos, desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde, sin perjuicio de que, diariamente queden despachadas las personas que á la última de las indicadas horas se hallaren dentro del edificio con objeto de canjear moneda.

Palma 9 de Agosto de 1908.—El Secretario, Jaime Triay.

Incendio en Sóller

Comunican de Sóller que ayer se declaró un incendio en la cochera de la casa de Jaime Deyá Trias (a de Muleta).

El fuego tomó grandes proporciones. Se quemaron un carro y toda la paja depositada en la cochera, también murió asfixiada una caballería.

Las pérdidas ascienden á 1,500 pesetas.

El fuego, que se supone fué casual, pudo ser domado gracias á los esfuerzos realizados por las autoridades y vecinos que acudieron á prestar auxilio.

Militares

Permanencia en Baleares.—Ha sido desestimada la instancia presentada por el Capitán de la Comandancia de Artillería de Menorca D. Antonio Padró y Graés solicitando abono de 5 meses para extinguir los dos años de obligatoria permanencia en esas Islas.

Licencias.—Al primer teniente de la Comandancia de Artillería de esta Plaza, D. Fernando Cuervo y Arrizabalaga, le han sido concedidos 4 meses de licencia por asuntos propios para Méjico (Capital) Querétaro, Olaya y Guajajuato (Méjico).

Destinos.—Don Rufino Sanches Alonso Maestro de Fábrica de 3.ª clase, de nuevo ingreso, ha sido destinado al Parque de la Comandancia de Artillería de Menorca.

GRAN COMPETENCIA

San Miguel número 21—Palma

LISTAS DE EMBARQUE

ARREGLADAS AL ÚLTIMO MODELO

De venta.—Papelería Solor—Conquistador, 41.

ORO

Antonio Miró, PLATERO

Colón, 13 y 15.—Palma

Cadena, imperdibles, aretes, pulseras, sortijas, alfileres y onzas alhajes constituyen el adorno para Señoras y Caballeros.

Cubiertos, encharitas café, enchillos para postres y mesa, trinchantes, palas para pescado, tenazas para asar, bolillos de plata para Señoras y Caballeros. Gran surtido de cadenas de oro y plata.

Servicios completos de mesa. Crichtos objetos de plata para regalos. Objetos para el culto divino.

ORO Y PLATA DE LEY

Precios limitadísimos. Casa de confianza

GRAN SURTIDO

en Escribanías, Tinteros, Secafirmas, Piza-pepeles, Escalerillas, Salvaderas, Limpia plumas, Palanganas y una infinidad de objetos Novedad propios para escritorio.

PAPETERIA SOLOR—Conquistador, 41

ESTAMPAS

OLEOGRAFÍAS * CROMOS
GRABADOS * MAPAS

NOVEDADES

Isidoro Lassalle, hijo

No equivocar esta casa
CALLE BROSSA, 25
La casa que tiene más existencias

LA NEW-YORK

Compañía Internacional de Seguros sobre la Vida, la más importante del mundo.

Su grandioso activo de cerca de tres mil millones de pesetas y el número de sus asegurados son mayores que los de ninguna otra Compañía de Seguros de Vida.

Opera bajo la intervención de las comisiones oficiales de varios Estados de América y Europa.

Sus pólizas son las más liberales y tienen innegable superioridad sobre todas las demás.

Ha pagado en concepto de beneficios á sus asegurados:
En 1906, cerca de 28 millones de pesetas.
En 1907, cerca de 25 millones de pesetas.
y pagará:
En 1908, cerca de 27 millones de pesetas.

Sucursal para Cataluña, Baleares, Aragón y Valencia.—Paseo Colón, 17, Barcelona.—Director D. Emmanuel Gés.

TOROS

Novillada suspendida

Alrededor de este asunto giraron estos últimos días las conversaciones entre nuestros aficionados al arte de Montes.

La actitud del Gobernador, manteniendo la suspensión de la novillada fué extraordinariamente comentada.

Mientras hay quien opina que el dictamen del Veterinario Sr. Bosch, base de la suspensión, es un documento atrevido, por cuanto hace consideraciones acerca de la creencia de tráfío ó bravura de las reses expuestas en el corral, otros aplauden con sinceridad el celo del Gobernador, previniéndose contra cualquier orgullo de que pudiera hacerse víctima el público, con peligro de una alteración del orden.

¿Una prueba?

Se nos asegura, que la Empresa, para convencer á varios aficionados de la equivocación padecida por el Inspector provincial de Veterinaria al dictaminar acerca de la bravura del ganado, á puerta cerrada y en presencia de algunos de aquellos, hizo soitar al redondel un toro colorado, que se arrojó con tráfío y muchos pies.

«¿Hubiera aquel animal resistido la suerte de veraz? ¿Quién lo sabe!

Nueva petición

En el Gobierno civil se ha presentado una nueva solicitud de la Empresa, en duplica de que se autorice la novillada para el domingo próximo, anunciándose en la forma que el Gobernador crea conveniente, para celebrarla con caballos ó sin ellos.

Se espera con impaciencia la resolución gubernativa.

Fiestas

En Son Alegre

En el barrio de «Son Alegre» se celebró la fiesta callejera que oportunamente anunciamos.

El sábado por la tarde tuvieron lugar las carreras de hombres á pie y por la noche baile al estilo del país, que presenció numeroso público.

Ayer tarde se celebraron las carreras de cintas, habiendo alcanzado los premios los ciclistas Vicente Font, Mateo Cañellas y Arnaldo Huguet.

Por la noche tocó la música en varios catafalcos y jardines, viéndose muy animadas las calles hasta media noche.

En la calle del Sindicato y P. de Coll.

En estos dos barrios tuvieron efecto el sábado y ayer domingo dos incididas fiestas.

TELEGRAMAS

Servicio especial y exclusivo de LA TARDE

Noticias

(Recibidos el Sábado por la noche, para la edición del mismo día.)

Madrid 15 (á las 14:50)

GENERALES

Los socialistas con el gobierno.

El descanso dominical.

El jefe socialista Pablo Iglesias, acompañando una comisión de individuos del comité del partido socialista, ha visitado al Ministro de la Gobernación, Sr. Lacierva, anunciándole que concurrirán mañana al mitin que ha de celebrarse en favor de la ley del descanso dominical.

El partido socialista ha manifestado al Sr. Lacierva que apoyará al gobierno, por considerar beneficios para el partido obrero la implantación de la ley del descanso.

Regreso del Rey.—Asistiendo á los toros.

S. Sebastian.—Precedente de Brindis ha llegado el yate real *Giralda*, á cuyo bordo ha regresado el Rey después de acompañar hasta á aquella ciudad francesa á la Reina D.ª Victoria.

El Rey asistirá mañana, domingo, á la corrida de toros, después de la cual marchará á Bilbao.

La Reina á Wight

Londres.—En automovil, ha marchado la reina de España D.ª Victoria desde Londres á Southampton.

El viaje lo hizo con toda felicidad.

En Southampton D.ª Victoria fué victoreada por el público.

Luego, á bordo de un buque de guerra embarcó para la isla de Wight á donde llegó felizmente, hospedándose en el palacio de su madre la princesa Beatriz que tiene el cargo de gobernadora de aquella isla.

Madrid 15 (á las 18:40)

El «Giralda» en Bilbao.—El puerto animado.—Aclamaciones.—Cumplimentando al Rey

Bilbao.—A las cuatro y treinta minutos ha fundado en el puerto de la ría el yate *Giralda*, á cuyo bordo venía el Rey desde San Sebastian.

Al fondear el *Giralda*, se han hecho los disparos para saludar al Rey.

Numerosos vaporcitos y otras embarcaciones menores cruzaban la ría, ofreciendo ésta un aspecto animadísimo.

El *Giralda* entró en el puerto rodeado de la escuadrilla de vaporcitos.

A bordo de estos venían distintas comisiones que saludaron desde los mismos á D. Alfonso.

Este fué aclamado por los que iban tripulando los vaporcitos.

Al fondear el *Giralda* en el puerto, subieron á bordo las autoridades, las que cumplimentaron á D. Alfonso.

El alcalde dió la bienvenida al Rey, agradeciéndole la visita que hacía á la población.

Contestóle D. Alfonso, mostrándose satisfecho y complacido de poder visitar la hermosa ciudad de Bilbao.

En esta capital se observa mucha animación con motivo de la llegada del Monarca.

El cange en Madrid.—En Provincias.

Las operaciones del cange, esta mañana, se han verificado con mucha desanimación.

No ha ocurrido ningún incidente, haciéndose el cambio de la moneda con toda tranquilidad.

De los pueblos se reciben telegramas, dándose cuenta de que también la operación del cange se hace en medio de la mayor calma.

Se ha observado que va aumentando la circulación de la plata, por haberse desvanecido el pánico que cundió en los primeros instantes.

El Rey en San Sebastián.—Embarque en el Giralda.

San Sebastián.—El Rey desembarcó en el muelle y esquivando los saludos de la concurrencia que aguardaba en la grada, se dirigió seguidamente al Palacio de Miramar.

En Miramar almorzó, y terminado este, á las 11:30 embarcó nuevamente en el *Giralda* para marchar á Bilbao, acompañándole en este viaje el infante D. Luis de Orleans, el Ministro de Marina, general Ferrándiz, y otros funcionarios de palacio.

A las 12:20 marchó el *Giralda* haciendo rumbo á Bilbao.

(De esta edición)

Madrid 17 (á las 8)

Corrida de toros desastrosa.—A la cárcel.

La corrida de toros que ayer tarde se

celebró en la plaza del barrio de Tetuán resultó verdaderamente desastrosa.

La mayor parte del ganado resultó de pésimas condiciones, mostrándose defectuoso en general y blando al hierro.

En cuanto al personal que formaba las cuadrillas, también provocó la indignación del público.

La mayor parte de los toreros sufrieron cogidas. Unos resultaron con varazos y otros registraron heridas de más ó menos consideración.

Dos toros tuvieron que ser retirados al corral.

Los escándalos que se promovieron durante la lidia fueron numerosos, alcanzando grandes proporciones.

La corrida terminó desastrosamente. La autoridad dispuso que el diestro *Ser varito chaco* con su cuadrilla, después de la muerte del último toro fueran conducidos á la cárcel.

De Bilbao.—El concurso hípico.

—Asiste el Rey.—Aclamaciones.

Comunican de Bilbao que ha tenido efecto el concurso hípico que estaba anunciado.

El espectáculo resultó brillantísimo por la grande y distinguida concurrencia que asistió.

Tomaron parte en el concurso buen número de ginetes que realizaron admirables ejercicios, siendo aplaudidísimos.

Asistieron al acto, desde una tribuna que se había levantado especialmente, el Rey D. Alfonso, los infantes D. Carlos y D. Luis de Orleans, el Ministro de Marina general Ferrándiz.

Al Rey se le hicieron los honores correspondientes, por un piquete de infantería con bandera y música.

La numerosa concurrencia que se agolpaba en las tribunas y en el público tributó una entusiasta ovación á don Alfonso, aclamándole y vitoreándole.

A todo el acto no se registró ningún incidente desagradable.

Regreso al «Giralda»

Bilbao.—Terminado el acto, pasaron á saludar al Rey las autoridades y numerosas comisiones para darle la bienvenida.

Luego, después de tributarle á don Alfonso los honores correspondientes, embarcó con su comitiva en una falúa, dirigiéndose al yate *Giralda* en donde pernóctó.

La cogida de «Aransáez».—Que no había.

El diestro *Aransáez* se encuentra algo más aliviado de la tremenda cornada que sufrió, al lidiar uno de sus toros en la plaza de Madrid.

En la enfermería, custodiante varios guardias al objeto de impedir que el público, que acudió numeroso á visitarle, le hable.

Aunque ha experimentado un alivio momentáneo, sin embargo témesse un funesto desenlace.

El Ministro de la Guerra

San Sebastián.—El Ministro de la Guerra, general Primo de Rivera, ha marchado de aquella capital dirigiéndose á Madrid.

El próximo miércoles marchará á Burgos, para asistir á una cacería á la que ha sido invitado.

Las regatas de Bilbao.—Los vencedores.

Bilbao.—Se han celebrado las regatas en la ría, que han resultado animadísimas.

Han tomado parte en las mismas cuarenta y ocho yates y balandros, entre los cuales había uno el «Corzo» que iba patroneado por el Rey y el infante D. Luis.

Salieron vencedores en el concurso los balandros «Sogalinda», «Cardiner» y «Corzo».

Desórdenes en Alsacia.—Peregrinos y liberales.—La benemérita en acción.

Comunican de Alsacia, provincia de Vizcaya, que al pasar por aquella estación un tren de peregrinos procedentes de Lourdes, acudieron á saludarles una comisión del Ayuntamiento presidida por el Alcalde y un gentío numeroso, acompañando de una banda de música.

Al llegar el tren, la banda rompió ejecutando una de sus piezas, al propio tiempo que los peregrinos y los del pueblo se saludaban con aclamaciones.

Un nutridísimo grupo de liberales se habla apostado también en la estación para impedir que se realizase la manifestación que los católicos intentaban hacer.

Los liberales, al oír las aclamaciones,

protestaron enérgicamente del carácter político que se pretendió dar al acto, que envolvía un acto de antipatía á Francia, entonando la «Marsellesa».

Entre los dos bandos se cruzaron frases y apostrofes, temiéndose llegasen á las manos.

Tuvo que intervenir la benemérita para impedir que católicos y liberales, se egrediesen, logrando con mucha prudencia aplacar los ánimos.

MITIN EN OVIEDO

Los ferrocarriles estratégicos.—Asamblea magna.

Ayer se celebró en el Teatro Principal, de Oviedo, una Asamblea magna para tratar de la cuestión de los ferrocarriles estratégicos.

El teatro estaba llorísimo, creándose un aspecto imponente.

Las calles de Oviedo estaban adornadas con coque y toros.

Las comisiones venidas de los pueblos de la provincia habían sido recibidas á los acordes de varias bandas de música, que recorrieron las principales calles.

El acto.—Los oradores

Presidió la Asamblea el alcalde de Oviedo, sentándose en el estrado los oradores que habían de tomar parte en la misma.

Profundicaron discursos los señores Celleruelo, Pedregal, Melquiades Alvarez, Peñalver y otros.

Todos ellos abogaron, no solamente por la concesión de trenes secundarios, sino además porque se prorrogue el plazo concedido para la construcción de la escuadra.

Hicieron votos y pidieron que se construyeran en Trubia los cañones de los buques de la futura escuadra.

El público ovacionó á sus oradores.

Manifestación.—Las conclusiones.

Terminado el acto, realizáse una imponente manifestación compuesta de millares de personas, dirigiéndose al gobierno civil.

A la primera autoridad hicieron entrega de las conclusiones que se aprobaron en la Asamblea.

Nombrese una Comisión que gestione eficazmente el cumplimiento de aquellas, para cuyo objeto marchará San Sebastián, en donde celebrará una entrevista con el Rey.

También visitará al Sr. Maura para tratar del mismo asunto.

LOS PUEBLOS

Soller

En la sesión celebrada el sábado último por este Ayuntamiento, quedó acordado subvencionar con 250 pesetas la escuela de niñas y de párvulos que las Hermanas de la Caridad tienen establecida en la barriada del Puerto desde hace unos tres años.

Se dió cuenta de entre varios aficionados á la colombófila ha surgido el proyecto de celebrar un concurso de palomas mensajeras desde la isla de Cabrera.

Se concederán varios premios y es muy probable que la suelta se efectúe el día 30 del corriente mes.

El miércoles por la tarde, en las obras que se practican en el túnel de las inmediaciones de la carretera de Deyá descarriló una vagonesa de las que se emplean para el acarreo de escombros, cogiendo con el vuelco á un obrero que la conducía. Del percance sacó este varias heridas graves en la cabeza y oreja, que le fueron curadas por el médico D. Jaime A. Mayol.

Los limones embarcados con destino á Francia en el último viaje del vapor «Villa de Sóller» se cotizaron, como en los anteriores remeses, á 10 pesetas la carga.

La demanda de dicho fruto es este año algo fija.

AUDIENCIA

Señalamiento

Para mañana á las diez está señalado el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de la Lonja contra Antonio Homar Santamaría sobre hurto.

Acusará el Abogado Fiscal Sustituto D. Joaquín Pasaol.

El procesado estará defendido por el Letrado D. Damián Bonassar y representado por el Procurador D. Bernardo Gomila.

DUROS SEVILLANOS

SE ADMITEN EN LOS

Alicarnes SAN JOSÉ

EN PAGO DE MERCANCÍAS.

MUCHACHOS

Se necesitan en esta imprenta, para la venta del periódico.

La excursión del «Cabrera»

A la hora anunciada, del pasado viernes, salió el vaporcito «Cabrera» fletado por varios amigos al objeto de realizar una excursión dando la vuelta á la isla.

Del itinerario y señores excursionistas dimos amplia información.

La excursión no ha podido realizarse en totalidad á causa del estado del mar, pues el «Cabrera» desde que salió del puerto de Palma ha tenido mala travesía.

La expedición se llevó á cabo según itinerario, hasta la «Cala de San Vicente».

Al llegar á este punto no pudo proseguir su marcha á causa del estado del mar que estaba agitadísimo.

Se emprendió el retorno hasta Pollensa, desde donde se trasladaron á La Puebla, tomando el tren y llegando á Palma anoche á las ocho.

Los excursionistas se muestran muy satisfechos de la expedición aunque no haya podido realizarse en su totalidad.

El vapor «Violeta»

El vapor «Violeta» que como recordarán nuestros lectores, salió para el África con el objeto de dedicarse á la pesca de la langosta, ha llegado sin novedad á las Palmas de la Gran Canaria con un cargamento de langostas vivas con destino á Marsella.

El vapor «Violeta» ha establecido una factoría en la costa española de cabo Blanco (África).

El cange de los duros

Nuestro amigo D. Ricardo Roca, presidente de la Cámara de Comercio, ha recibido del Gobierno civil copia del siguiente telegrama enviado por el Excelentísimo Sr. Ministro de la Gobernación:

«Ministro Gobernación á Gobernador.—Conviene que en sus gestiones para que Comercio secundice acción Gobierno en lo que se relaciona con canje moneda haga V. S. constar que el de Madrid ha acordado admitir sin reparo alguno las monedas de 5 pesetas legítimas á partir de 24 corriente.—Aunque espero hará lo mismo el toda España es ejemplo que V. S. debe presentar á la consideración de todos.»

Las islas

Ibiza

El Recaudador de contribuciones de Ibiza don Antonio Balanzat admite duros «sevillanos» en pago de los impuestos de cuyo cobro está él encargado.

Gaceta del día

En la casa de socorro fué ayer asistida una mujer que presentaba una herida en el antebrazo izquierdo, producida por su marido con una botella.

El agresor ha sido puesto á disposición del Juzgado municipal de la Cathedral.

La guardia municipal encerró anoche en Capuchinos á un sujeto que por su estado de embriaguez alborotaba por la calle del Sindicato.

El Alcalde ha dado ordenes terminantes para que desaparezcan del Molinar algunos criaderos de cerdos.

Igualmente ha conminado con una fuerte multa á los propietarios de vaquerías si no procuran que el asno en los establos sea tan riguroso que desde la calle no se perciban los olores de excremento.

La inspección de primera enseñanza ha señalado el 29 del corriente para dar la conferencia pedagógica, que tendrá lugar en el Instituto General y Técnico, en la sala de Geografía, á las 11 de la mañana.

Servicios prestados por la Guardia civil:

La de los puestos de Santa Enlalia y de Petra denuncian cada uno de ellos á un sujeto por apacentar ganado suyo en propiedad ajena.

La de Esporlas denuncia á tres sujetos por no llevar luz en los carros como está prevenido.

Dichos individuos han sido multados con 10 pesetas.

La de Esporlas participa haber denunciado al dueño de un establecimiento de bebidas por tener abierto á deshora.

La del puesto de Bañola comunica haber puesto en conocimiento del Alcalde una corta de leña hecha en el monte comunal, sin autorización.

La de Sa ta Maria participa haber denunciado ante el Juez municipal al vecino Jorge Fiol Isern, por haber maltratado de obra á un convecino Catalán Roselló Roselló.

Anteayer fué encerrado en Capuchinos un muchacho que se entreteja en romper los faroles de la plaza de Santa Enlalia.

Lean vds eso atentamente

Las Turbaciones de la Circulación

El Artrismo

Sea un error muy grave creer que hubiera de emplear el DEPURATIVO RICHELET, cuando aparecen las manifestaciones ermas (entumecimiento de la piel) debidas á una invasión de humores en la sangre.

El DEPURATIVO RICHELET posee una acción mucho más extendida. En efecto, da maravillosos resultados en todas las afecciones del aparato circulatorio, que sean esas afecciones debidas á las arterias que están menos flexibles ó á la sangre que se halla ya enferma. Si acción se hace sentir, particularmente en las personas que que tienen más de 45 á 50 años, cuando el corazón se hace menos vigoroso, las arterias menos elásticas produciendo en este momento perturbaciones de la circulación, congestiones, entorpecimientos, comezóns, sofocaciones, hinchazón de los miembros, vértigos y síncope, pesades de cabeza, reumatismos, dolores de las articulaciones, jaquecas persistentes, gota, etc.) En una palabra, todas las manifestaciones de origen artrítico.

En lo que toca á las mujeres llegadas á la edad crítica, suprime las turbaciones muchas veces gravísimas de este período difícil.

No sabemos recomendar demasiado á todas las personas que han padecido ya perturbaciones de la circulación, el uso casi constante del DEPURATIVO RICHELET.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo pidan.

Para obtener también, gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Seidan (Francia)

DE VENTA EN PALMA: Centro Farmacéutico, Harina, 24

DE VENTA EN MAHÓN: Sres. Vallis y Pons, drogueros

ALCANCE

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal)

Barcelona 17 (á las 8:00)

La «Fiesta del árbol»

En el pueblo de Noya se ha celebrado la «Fiesta del Arbol», que ha resultado lucidísima.

Al acto ha asistido una numerosísima concurrencia, y las autoridades del pueblo, resultando la fiesta animadísima.

La ha presidido el Gobernador civil, Sr. Osorio Gallardo, que ha llegado ya á esta capital de regreso de su viaje á S. Sebastián y Santande.

Se posesiona del mando

Hoy resignará sus funciones de gobernador civil interino el Presidente de esta Audiencia señor Enciso, posesionando del cargo el señor Osorio Gallardo.

Inundaciones en Canet de Mar

En el pueblo de Canet de Mar ha ocurrido una inundación dolida á la copiosa lluvia que ha estado cayendo.

El río que pasa cerca se desbordó inundando los campos, arrastrando muebles y ropas hacia el mar.

No ha ocurrido ninguna desgracia personal que se sepa.

Sintes

Del Extranjero

Barcelona 17 (á las 9:50)

La Asamblea Católica.—La Prensa.

Berlin.—Hoy inaugurará sus sesiones la Asamblea organizada por los católicos alemanes.

Esta Asamblea ha despertado gran interés.

También, durante el mes de Septiembre, se celebrará un Congreso internacional de la Prensa, que promete verse animadísimo.

En dicho Congreso se tomarán importantes acuerdos.

La radiotelegráfica y la Torre Eiffel.

Berlin.—Se han verificado con éxito completo las pruebas de telegrafía sin hilos entre esta capital y la estación establecida en la Torre Eiffel de París.

La distancia recorrida por los radiogramas es de quinientos kilómetros.

Ministro fallecido

Constantinopla.—Ha fallecido el Ministro de la Guerra del nuevo gabinete de Turquía.—Sintes.

Papelería Soler

Conquistador, 41

ESTENSO SURTIDO en toda clase de objetos para escritorio.

GRAN VARIEDAD en estuche sosteniendo 50 pliegos y 50 sobres de papel para cartas

desde 0'75 á 4 pesetas

Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores

Servicio entre Palma-Argel y viceversa del corriente mes de Agosto á

Salidas de Palma para Argel

- Día 8 sábado 5 tarde,
- 13 jueves 5 tarde,
- 16 domingo 3 tarde,
- 25 martes 5 tarde,

Salidas de Argel para Palma:

- Día 9 domingo 5 tarde,
- 14 viernes 5 tarde,
- 17 lunes 5 tarde,
- 26 miércoles 5 tarde,

Palma 5 Agosto 1908.—El Naviero Director, S. Simó.

Interesante para los Cinematografos

La importante casa de D. Juan Fuster la que cuenta con más repertorio de todas las de España lo reparando en gastos ni sacrificios para servir bien á su numerosa clientela ha abierto un depósito en esta capital para atender y poder servir mejor á los clientes de esas islas.

Casa Central en Barcelona, Ronda de San Antonio, 11.—Sucursales: Madrid, León, 38-2.º.—Valencia, Ave-María, 7.—Palma de Mallorca, Plaza de Cort, 5-entre-suelo.

Tinteros cristal: Gran surtido á precios baratos.—Faseoria: Sols, Conquistador, 41.—Imprenta Soler, 21.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRO

espectaculares y calmantes para la Tos

FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRO

Abierta toda la noche.—Córca 22 y Perse, 21.